
Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 2. Juni 2021  

19:30 Uhr per Teams (Frau Bühler)  

TeilnehmerInnen: Gabriele Bühler (Sprecherteam, Vorsitzende), Gemeindereferentin 

Bettina Birkner (Sprecherteam, vom Pfarrer beauftragt), Stefan Wollschläger 

(Sprecherteam), Stefan Alberti, Ute Rosenbach, Sabrina Schlüter, Ina Geiger-Rabe (für den 

Kirchenvorstand), Anne Heimsaat (für die ReligionslehrerInnen), Clemens Einspanier / 

Mathis Rühle (Jugendvertreter mit 1 Stimme).  

Kaplan Alberto Gatto, Pfarrer Carl-Heinz Mertz  

Gast: Dr. Gabriele Schuhmann-Giampieri  

Eröffnung der Sitzung durch Frau Bühler und geistliches Wort von Sabrina 

Schlüter. 1. Pfarreirat  

1.1. Ökumene: Frau Dr. Gabriele Schuhmann-Giampieri stellt sich als Mitglied des 

Pfarreirats vor. Sie hat es übernommen, sich dort um das Thema Ökumene zu kümmern. 

Der Pfarreirat erhebt aktuell welche ökumenischen Aktionen und Verbindungen in den 

Gemeinden der Pfarrei bestehen. Frau Köble und Frau Birkner haben Übersichten für Herz 

Jesu und St. Otto erstellt.  

1.2. Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation – Website: Der Ausschuss hat die 

Gruppen und Kreise gebeten, sich mit Text und Foto auf der Homepage vorzustellen. Dabei 

haben die Verantwortlichen die Einverständniserklärungen der Gruppenmitglieder bezgl. 

der Veröffentlichung von Fotos auf der Homepage einzuholen und abzugeben. Noch fehlt in 

der AG ein Mitglied aus Zwölf Apostel/St. Annen. Frau Bühler wird das Thema in der 

nächsten Pfarreiratssitzung ansprechen.  

1.3. Gesprächskreis Schöpfungsverantwortung: Der Gesprächskreis hat VertreterInnen 

aus allen Gemeinden zu einem Treffen eingeladen. Aus Zwölf Apostel kommt niemand. Es 

geht um die Umsetzung der Klimaneutralität bis 2040, zu der sich das Erzbistum 

verpflichtet hat. Gebäude spielen dabei eine wichtige Rolle. Die CO2 Bepreisung wird 

zukünftig steigen. Die  

Ursulaschule ist hierbei auf einem guten Weg und wurde vom Umweltbeauftragten 

des Erzbistums beraten. Weitere Informationen folgen.  

2. Protokoll der Sitzung vom 19.4.: Nach kurzer Diskussion stehen folgende Optionen 

bei neun Stimmberechtigten zur Abstimmung:  

1. Das Protokoll wird so angenommen wie Herr Alberti es vorgelegt hat: 1 Stimme 

2. Frau Birkner legt eine stark gekürzte Fassung vor: 7 Stimmen  

3. Enthaltung: 1 Stimme  

3. Berichte aus den Ausschüssen  

3.1. Geistliches Leben:  

● Lange Nacht der Religionen am 5.6.: Herzliche Einladung zu Jazz meets Mystik, 

Ute Rosenbach kümmert sich um die Organisation.  



● Fronleichnams-Prozessionen am 6.6.  

Herz Jesu: Aufbau am Freitag um 16.30 Uhr, Clemens Einspanier und 

Gabriele Bühler helfen dabei. Herr Surma organisiert alles. 

St. Otto: für 10 Uhr sind noch HelferInnen willkommen. Ute Rosenbach 

organisiert alles. 

● Gartenkonzerte nach der Messe in St. Otto– der Gemeinderat spricht sich 

nach dem ersten Erfolg im letzten Jahr dafür aus. Frau Rosenbach 

kümmert sich um einen Termin.  

3.2. Kinder, Jugend & Familie:  

● Frau Birkner berichtet, dass sie die Leitung der AG Leitbild in Übereinkunft mit 

Herrn Wollschläger, der sich bis dato gekümmert hatte, übernommen hat. 

Das Netzwerk wird um Input gebeten und die AG wird das Leitbild erarbeiten. 

Es wird dem Gemeinderat und den Räten der anderen Gemeinden vorgelegt 

und schließlich im Pfarreirat verabschiedet.  

● Für den Fronleichnamstag sind 44 Kinder angemeldet worden und Erzbischof 

Koch wird die eucharistische Andacht um 12 Uhr mit den Kindern feiern.  

4. Bericht aus dem KV:  

4.1. Frau Fernandez wird Präventionsschulungen organisieren.  

4.2. Der Umbau des Pfarrhauses wird sich verzögern. Im Dezember soll das Haus freigezogen 

werden.  

4.3. Die Commerzbank bietet den Service der Bargeld Einzahlung für die Kollekten zukünftig 

nicht mehr an. Der Kirchenvorstand beziehungsweise Finanzausschuss sucht nach einer 

neuen Lösung.  

4.4. Die Parkplatzsituation in St. Otto ist problematisch, da immer wieder Anwohner dort 

parken.  

4.5. Bauausschuss:  

● ist mit der Präsentation der Reliquie des heiligen Johannes Bosco beschäftigt und auf 

einem guten Weg.  

● Der marode Zaun an der Kirche von Herz Jesu ist entfernt worden. Die Neugestaltung 

wird in der nächsten Sitzung angesprochen. Die Jugend steht dafür zur Verfügung. ● Die 

Verwaltung der Pfarrei wird während der Bauzeit Räume in St. Annen beziehen. 

Voraussichtliche Dauer: 9-12 Monate.  

● Fundraising: Der KV ist dort nicht mehr vertreten, da Dr. Marienfeld das nicht mehr 

wahrnehmen kann. Das Thema wird in die nächste Sitzung mitgenommen. Diese ist 

Ende Juni.  

5. Verschiedenes: Kurzer Austausch zur Veröffentlichung von Texten von und über Maria 2.0 

im Doppelfenster. Es wurde alles zum Thema so veröffentlicht wie es der Gemeinderat als 

Herausgeber beschlossen hatte. Darüber hinaus hat die Redaktion ohne Abstimmung mit 

dem Gemeinderat ein Zitat, einen Hinweis und einen lyrischen Text nach dem 

beschlossenen Textblock platziert, welche die persönliche Meinung der Redaktion 



widerspiegeln. Dazu gab es unterschiedliche Stellungnahmen.  

Nächster Termin: nach den Sommerferien und per Doodle.  

Protokoll: Bettina Birkner 


